

# FLASHSTATISTIQUE

Lausanne, le 5 décembre 2023

## Hôtellerie vaudoise : fréquentation estivale en hausse de 6 %

Entre mai et octobre 2023, les hôtels vaudois ont enregistré 1,73 million de nuitées, une fréquentation en hausse de 6,0% par rapport à la saison estivale 2022 et qui se rapproche de celle d'avant la pandémie (-1,4%). Ce bilan positif s'explique par la progression de la clientèle étrangère (+17%), en particulier celle en provenance d'Asie (+27%). Quant à la demande intérieure, elle a connu un léger fléchissement (-2,3%).

### Fréquentation en hausse de 15% dans les Alpes vaudoises

La saison estivale 2023 s'inscrit dans une dynamique positive par rapport à l'été 2022 (+6,0%; +98 000 nuitées). Alors que la fréquentation des hôtes indigènes a été moins élevée qu'en été 2022 (-2,3%), le retour de la clientèle étrangère (+17%) s'est confirmé. Le bilan de l'été 2023 n'affiche plus que 25 000 nuitées de moins en comparaison avec son niveau de 2019 (-1,4%).

Sur le plan régional, si les destinations urbaines de Lausanne et de Montreux-Riviera voient leur fréquentation progresser par rapport à l'été 2022 (respectivement +3,0% et +6,1%), ce sont les stations des Alpes vaudoises (+15%) qui enregistrent les plus fortes hausses, devant la région Nyon-Morges (+13%).

### Retour marqué de la clientèle extra-européenne

La fréquentation estivale des hôtes extra-européens a progressé davantage (+23%) que celle des touristes européens (+13%) par rapport à l'été 2022. C'est la clientèle asiatique qui présente la hausse la plus marquée (+27%). Toutefois, cette dernière reste encore loin (-38%) de son niveau d'avant-crise. En revanche, la fréquentation des hôtes issus du continent américain dépasse de 7% celle de l'été 2019.

Sur le plan national, les nuitées estivales s'inscrivent en hausse par rapport à 2022 (+6,3%). Parmi les 13 régions touristiques du pays, seuls les Grisons, le Tessin et la région Jura & Trois-Lacs ont connu une baisse de fréquentation, après avoir bénéficié des nouvelles dynamiques induites par la pandémie. En comparaison avec l'été 2019, 11 régions ont vu leur fréquentation progresser, la Région Berne affichant la plus forte hausse (+12%).

### Prévisions optimistes pour la saison d'hiver 2023-2024

Selon les prévisions publiées en novembre dernier par le KOF, la fréquentation de la saison d'hiver qui débute devrait progresser de 1,6% sur le plan national par rapport à l'hiver dernier et dépasser son niveau d'avant la pandémie.

**Renseignements :** Sylviane Brandt, Statistique Vaud, 021 316 29 99.